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①団体の構成や主な取り組み内容を教えてください。 

 

団体名 団体の構成・取り組み内容 

山北町文化団体

連絡協議会 

現在 14団体が参加。文化祭の開催、理事視察、研修会を行う。町の行事には「桜ま

つり」に参加。上郡の４町の交流会に参加（年１回、各町の持ち回りで開催する）。 

山北町婦人会 ３団体になっている。①山北婦人会②清水婦人会③三保婦人会。運動・教養が大事

なので、運動はカーレット・パークゴルフ・レクリエーション。教養は料理教室。 

山北町 PTA 連絡

協議会 

町内小中学校の単位 PTA組織と連携しての取組。年 2回程度の連絡会を開催（情報

交換を行っていた）。 

山北町スポーツ

協会 

会長・副会長・理事長・常任理事・理事・委員・各ブロック理事・総勢 113名（令

和４年）で構成しています。町民１スポーツを目的として各専門部の大会開催。足

柄上郡総合体育大会・足柄上地区一周駅伝競走大会・かながわ駅伝競走大会への参

加または川本杯チームレース大会の走路員手伝い。 

丹沢湖観光連絡

会 

三保地区（清水地区１）の観光に携わる 23施設の構成で、年一度の環境整備や観光

イベントのお手伝い、協力体制は長年できており、三保地区の観光を盛り上げるた

めの試行錯誤や個々の取組みのメリットを他の施設にもレクチャーしたり、それぞ

れの施設の売り上げ向上に向けての話し合いをしています。地域の周遊の目的で、

丹沢湖観光マップを作成し、特典として温泉の割引券を提示してあることで好評を

得ています。 

ＮＰＯ法人情緒

豊かな町づくり 

自治会等の活動後、まちづくりに寄与することを目的のため、ＳＬの復活運転、文

化財、歴史遺産、伝統芸能の普及及び地域住民の生活支援の推進。特に、高齢者の

ための小地域サロン（コロナ禍のため休止）、山北駅切符販売業務・やまきたまち

鉄道資料館管理の委託。 

中川温泉旅館組

合 

三保地区内にて旅館ホテル業または温浴業を営む事業者で構成され、令和５年４月

現在の会員は旅館４軒＋ぶなの湯の計５会員です。主な取り組みはもみじ祭り等の

事業や各イベントの協賛活動、合同チラシ作成やデジタルサイネージでのＰＲ活

動、河川清掃活動、食品衛生指導への協力、視察研修、情報交換等です。 

老人会クラブ連

合 

町クラブは現在 11 クラブに減少している。今は重点目標として品川区との交流で

小菊づくりに努めている。また山北園児との世代間交流の一環として、ミニトマト、

さつま芋の植え付け作業と一緒に楽しんでいる。 

町ボランティア

連絡協議会 

全６グループから構成されている年齢 60～70代。おおよそ 60名。お楽しみ会…ひ

とり暮らし高齢者への会食サービス。デイケア…高齢者施設訪問・傾聴ボランティ

ア。録音友の会…音訳障害者や高齢者への後方の音訳テープを届ける。手話…聴覚

障害者との交流と手話を広める。サルビア会…高齢者へ歌の慰問サービス。車いす

…高齢者施設へ車椅子利用者と交流（矢車草）レクダンスを披露・交流。 
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②団体が抱えている悩みや課題を教えてください。 

 

団体名 抱えている悩みや課題 

山北町文化団体

連絡協議会 

各団体の人数が減少するのに伴い、高齢化などが進み、昨年１年で４団体が退会す

るなど、①の各行事の運営にも支障をきたしている。 

山北町婦人会 
会員が減少し増えない。内容は難しいことをするわけではないが、団体で動くのが

嫌という人が多い。 

山北町 PTA 連絡

協議会 
コロナ禍を経て、活動自体が停止している（令和５年度時点）。 

山北町スポーツ

協会 

会長・副会長・理事長・会計等役員のなり手がいない。常任理事会・理事会の会議

への出席者が少ない。町スポーツイベントへの出席者が少ない。 

丹沢湖観光連絡

会 

飲食店、商店、民宿、キャンプ場、等々お客様層も利用体系も違うので悩みも多様

であるので同じ焦点での話し合いが難しい。一施設一店主が多く、役員などで店を

空ける活動が難しい→役員の成り手不足。上記の解決策として観光ボランティア養

成で他地区の方にも協力してほしい。後継者不足。 

ＮＰＯ法人情緒

豊かな町づくり 
高齢化が進み、後継者の育成のこと。 

中川温泉旅館組

合 

かつては 12 施設程度あった会員数が現在５施設と半減しており、各事業や活動、

そして役割分担に大きな影響が出ている。ぶなの湯を除いた宿泊施設においてはコ

ロナの影響が大きく、まだまだ業績回復に至っていない。 

老人会クラブ連

合 
クラブ数と会員の減少である。 

町ボランティア

連絡協議会 

会員の高齢化による会員数の減少（全体）。会を運営する役員の高齢化（全体）。

録音機械の老朽化で不具合が多い。テープによる利用者さんが少ない（録音友の

会）。 
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③今後どのような取り組みをしていきたいですか。 

 

団体名 今後の取り組み 

山北町文化団体

連絡協議会 

①②のように、加齢と共に家に閉じこもってしまう人達のために何かしなければと

は考えているが、この半年、自分の体調のこともあり、型としては何もできていな

い状態である。 

山北町婦人会 ３団体で会員増になるように話し合っていきたい。 

山北町スポーツ

協会 

球技大会等開催するにあたって、各ブロック理事さんが参加者をお願いしています

が、参加できないブロックが多く大会要項を変えて参加できるようにしたいと思い

ます。 

丹沢湖観光連絡

会 

自然の現象や季節により集客が左右されますが、リピーターの増加に取り組みた

い。自然体験をツアーとしての受け入れ。景勝ポイントをインスタスポットとして

紹介。遊べる場所…釣り場・体験施設・ボート・日帰り温泉・川遊び場・サップ等

の充実。閉館施設（ビジター・森林館・幼稚園）の再稼働…新しい運用、新規業者

の誘致。スマートインターチェンジ開通までの役場、清水地区との有効な話し合い。

スマートインターチェンジ開通により景勝別荘地としての転換で人を動かす。日帰

り客向け安心な有料駐車場（玄倉など）を整備。自然体験プログラムのメニュー作

りと担い手の育成。新東名工事終了後の旧ハイツ＆ヴィラなかがわの跡地利用を考

える。地域おこし協力隊のような外部からのアクセスを受け入れる。天然記念物の

箒杉をもっと観光資源とする。 

ＮＰＯ法人情緒

豊かな町づくり 

現在、委託されている山北駅切符販売業務と山北町鉄道資料館の管理運営と小地域

サロン等継続と「鉄道の町」山北のＰＲ。 

中川温泉旅館組

合 

活気のある観光地の多くは海外からの旅行者の比率が高く、そうでないエリアとの

格差がさらに広がりつつあります。丹沢湖周辺エリアにおいてもインバウンド需要

の獲得に取り組み、地域での観光消費額アップに繋げていきたい。 

老人会クラブ連

合 

クラブ活動の魅力づくりや若手会員の獲得、自治会や地域との協力連携（支援）を

考慮していきたい。 

町ボランティア

連絡協議会 

会員を増やす取り組み（全体）。利用している人の人数を増やす取り組み（全体）。

使用しているテープの機材、ダビングの機材は古く故障が多いので、新しくデジタ

ル化したやり方並行していきたい（録音友の会）。 

 

 

 



5 

 

 

④町と協働してやれること・やりたいことがあれば教えてください。 

 

団体名 町と協働してやれること・やりたいこと 

山北町文化団体

連絡協議会 

とにかく家にこもっている人たちを引き出して、何かをすることで、何かが始まる

気がしています。無理なく人が集まれる場所も、長年生きてこられた中で老人の意

欲を引き出せば、それだけで元気が出てくるのではと、私自身を含めて思います。 

山北町婦人会 折り鶴キャンペーン、やまぶき学級を町と協働して現在している。 

山北町 PTA 連絡

協議会 

町連絡会としてではなく、学校単位の PTAとして、町の生涯学習の事業と連携を図

っていくことも考えられる。家庭教育の充実を図っていきたい。 

山北町スポーツ

協会 

現在、球技大会・カヌーマラソン IN丹沢湖・丹沢湖マラソン大会・やまきたスポー

ツの秋祭り等に協力しています。 

丹沢湖観光連絡

会 
③に回答 

ＮＰＯ法人情緒

豊かな町づくり 
桜まつり、産業まつり、Ｄ５２フェスティバルなどのイベントに協力していきたい。 

中川温泉旅館組

合 

森林セラピーと中川温泉宿泊を組み合わせたプラン造成。観光客への定住促進Ｐ

Ｒ。スマートインター完成に向けての地域活性化の検討・協議。旧ハイツ＆ヴィラ

なかがわ跡地の利活用についての検討・協議。 

老人会クラブ連

合 
なかなか難しいが、行事イベントに参加できれば。 

町ボランティア

連絡協議会 

ＰＲする場を設けてほしい（車いす矢車草の会）。町の広報を読み上げている音声

テープは目が不自由な高齢者の方などには欲しいと思う人がいるのではないかと

思うので、そのような方に役場窓口などで録音テープを紹介してほしい（録音友の

会）。 
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⑤５年後、１０年後、どのような町であってほしいですか。 

 

団体名 ５年後・10年後に希望する山北町の姿 

山北町文化団体

連絡協議会 

都市よりも成人も子どもたちもが、笑って暮らせる町であってほしい。皆が今日、

そして明日、何かしたいことがあるようなそんな町にしたい。 

山北町婦人会 

少子化対策。子どもたちがもっと増えてほしい。住みやすい町になるよう、行政・

私たちも何か考えて行動しなければと思う。交通も便利になりますように。大雄山

線みたいに１日に４本電車があると、人口増になると思うので、ぜひ実行してもら

いたいと思う。 

山北町 PTA 連絡

協議会 

子どもの可能性を最大限に引き出す、学校教育の在り方を考え、生涯にわたってふ

るさとを愛し、持続可能な教育を推進できる町 

山北町スポーツ

協会 

人口増加によりスポーツイベント等への参加者が増えてにぎやかな大会が出来る

ようになってほしい。 

丹沢湖観光連絡

会 

３世代が暮らせる町…人口増加。元気な町づくりを考えてほしい。箒沢奥をトンネ

ルであけ津久井・道志を結ぶ県道の整備。町の将来像に向けて一歩一歩進んでいる

町であってほしい。スマートインターチェンジ開通によって流入人口が増えてほし

い。中川地区から箒沢間の道の拡幅。イベントより道の開通の方が観光効果は大き

い。冬花火への転換。 

ＮＰＯ法人情緒

豊かな町づくり 

山北の観光名所と「鉄道の町」をＰＲしていく。（京浜方面からの旅行者や鉄道マ

ニアに対して）。大野山、高松山、洒水の滝および中川温泉の開発と整備の推進。 

中川温泉旅館組

合 
活気とにぎわいがあり、町民が経済的にも精神的にも豊かで、魅力あふれるまち。 

老人会クラブ連

合 
交通網の発達、人々の交通があるまちづくり。 

町ボランティア

連絡協議会 

老若男女の交流のある町。ひとり暮らし高齢者でも安心して暮らせる町。移送サー

ビスが充実し、免許が無くなっても自由に出かけられるまち（自宅の側からスーパ

ー、病院、町役場、銀行などに行ける）。スーパーの移動販売が充実している町。 
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⑥町への要望や提案を教えてください。 

 

団体名 町への要望・提案 

山北町文化団体

連絡協議会 

山北の一番の財産は「山」の中にあると思っています。それを生かしていくことが

できれば、町は変われると思うのですが、ふんだんにある森林の中から、木材がお

金を生むように、仕組みを出来たらいいと。自然あふれるまちの子どもたちが、川

や魚や、それをともに楽しんでくれることができる大人たちに囲まれていく元気な

姿が見たいと思う。やまめのつかみ取り、バーベキュー、キャンプ、他の市街地の

人たちを巻き込んで、交流会とか。 

山北町婦人会 

町のレジャーパンフレットなどを職場の受付に置いています。最近職場の方にさく

らの湯の宣伝に実際に孫を連れて行ってくださいました。一人ひとりの声掛けが必

要ではないかと思います。 

山北町 PTA 連絡

協議会 

学校としては、町行政と連携を図ることで、山北らしい探究的な深い学びが地域の

教育力をいかして実現できている。また、園小中が連携し、一貫教育を推進してい

ることが強みと考える。今後も、継続していきたい。 

山北町スポーツ

協会 

昨年より（やまきたスポーツの秋祭り）が開催されていますが町内一周駅伝競走大

会が開催できなくなっています。今、役場担当者と走る協議を提案するために調整

しているところです。 

丹沢湖観光連絡

会 
今後の聞き取りも大いに望みます。ネットワークを万全にしたいです。 

ＮＰＯ法人情緒

豊かな町づくり 

１）山北駅切符販売業務をしていると、京浜方面から、ハイカーや観光として来町

しているので、観光地の開発や整備（登山者にわかりやすい、標識や案内板設置な

ど）。２）「鉄道の町」山北のＰＲ（鉄道公園内の線路延伸計画がされていますが、

早期実現）。 

中川温泉旅館組

合 

観光マスタープランの推進。県道 76 号山北藤野線の開通。ロマンスカーだけでは

なく御殿場線への小田急普通電車の乗り入れ。ユーシン渓谷遊歩道の早期開通及び

安全対策。インバウンド需要の取り込みのために、各所の標識・サインやガイドマ

ップ、リーフレット等の英語版の作成や観光協会ウェブサイトの多言語化の実施。

高校駅伝に代わる、地域への経済波及効果が見込める競技大会等の誘致。イベント

ごとの経済波及効果の把握とそれが見込めないイベントの改廃。町民・町・議会に

よる協働のまちづくりの実施（町政座談会等で公言したものが実施されず、協働の

原則に則られていない）。 

老人会クラブ連

合 

旧清水小・中学校跡地の活用。スポーツ施設、色々なイベントができる施設。宿泊

施設などなど。 

町ボランティア

連絡協議会 

高齢者対象の体操の場を作ってほしい。町でフレイル対策を促進してほしい。測定

だけでなく、その後のケアを考えてほしい。若い人が山北町に関心を持つよう、各

イベントなどで若い人の参加を呼びかけるようにしてほしい。 

 


